



REPRÉSENTATION PERMANENTE  
DE LA FRANCE AUPRÈS DES  
NATIONS UNIES  
À ROME

Liberté  
Égalité  
Fraternité



MISIÓN PERMANENTE  
ANTE LA ONU  
ROMA

GOBIERNO  
DE COSTA RICA

**Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO)**  
**Subcomité de Ordenación Pesquera – Primera reunión**

15-18 de enero de 2024

\*

**Punto 3 del programa**

La pesca ilegal, no declarada y no reglamentada  
en el contexto de una ordenación pesquera eficaz

\*

**Declaración conjunta de Costa Rica y Francia**

*= Sólo es auténtico el texto pronunciado =*

Señor Presidente,

Tengo el honor de hacer esta declaración en nombre de Costa Rica y Francia,

1. Costa Rica y Francia dan la bienvenida a esta primera reunión del Subcomité de Ordenación Pesquera de la FAO. En efecto, somos conscientes de que la gestión sostenible de la pesca es una cuestión crucial en la actualidad, en un momento en que el 30% de las poblaciones de peces del mundo están sobreexplotadas.
2. La regulación de la pesca mundial y la lucha contra la pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR) constituyen el núcleo del mandato de la FAO, tal y como se establece en el primer artículo de la Constitución de la Organización. La plena aplicación de este mandato es esencial para fortalecer las sinergias entre la protección de los océanos, la lucha contra el cambio climático y la preservación de la biodiversidad - al tiempo que contribuye a la consecución de los ODS 2 y 14 de la Agenda 2030.
3. El océano está sometido a presiones múltiples y acumulativas. Se ve afectado por el aumento de las temperaturas, fenómenos climáticos cada vez más extremos, el declive de la biodiversidad y la creciente contaminación. Y todo ello en un momento en que el océano es esencial para nuestra existencia, ya que más de 3.000 millones de personas dependen de él para su sustento. Por eso es urgente que nos unamos y actuemos por la salud del océano.

4. Para responder a esta necesidad urgente, Costa Rica y Francia han decidido acoger la Tercera Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano (UNOC3), que se celebrará en Niza en junio de 2025, precedida de un evento de alto nivel en Costa Rica en junio de 2024. Tras la primera conferencia coorganizada por Suecia y Fiyi, y la segunda coorganizada por Kenia y Portugal, esta tercera conferencia de la UNOC pretende ser lo más ambiciosa posible para acelerar la acción en favor del océano.
5. Aquí es donde la FAO, en particular el Comité de Pesca y sus subcomités, pero también las Organizaciones Regionales de Ordenación Pesquera (OROP) establecidas bajo sus auspicios, y el marco normativo que se ha desarrollado a lo largo de los años, tienen un papel clave que desempeñar para que la UNOC 3 sea un éxito.
6. Tenemos grandes expectativas a este respecto, en particular:
  - Promover la adhesión universal al Acuerdo sobre medidas del Estado rector del puerto (AMERP) y reforzar su aplicación,
  - Considerar las vías de revitalización del Acuerdo para promover el cumplimiento de las medidas internacionales de conservación y ordenación por los buques pesqueros que pescan en alta mar (Acuerdo de Cumplimiento). En este sentido, solicitamos al CCLM que, en su próxima 120ª sesión de marzo de 2024, examine las opciones institucionales para reforzar la aplicación de este acuerdo,
  - Reforzar y potenciar las organizaciones regionales de ordenación pesquera (OROP) y organizar un evento paralelo de todas estas organizaciones durante la Conferencia UNOC3,
  - Apoyar la agenda de la Transformación Azul esbozada en la Declaración 2021 para la Pesca y la Acuicultura Sostenibles del Comité de Pesca (COFI).
7. Estamos convencidos de que, en todas estas cuestiones, y en muchas otras, la UNOC 3 permitirá realizar grandes avances en la protección y la resiliencia del océano. Por ello, pedimos el mayor nivel de ambición posible de aquí a junio de 2025, con vistas a que quede reflejado en el "Plan de Acción de Niza sobre el Océano", que constará de una declaración acordada políticamente y una lista de compromisos voluntarios.
8. Contamos con la FAO y sus Estados Miembros -con todos ustedes- para garantizar que la ambición de esta Conferencia esté a la altura del estado de emergencia en el que se enfrenta el océano.

Gracias por su atención.